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習近平：辦如雪純潔冬奧會
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晤奧委會主席巴赫 強調禁藥零容忍

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國家主席習近平昨日在人民

大會堂會見國際奧林匹克委員會主席巴赫。習近平強調，中國政

府對使用興奮劑持「零容忍」態度，他提倡中國運動員哪怕不拿

競技場上的金牌，也一定要拿一個奧林匹克精神的金牌，並指中

國將堅定主辦一屆像冰雪一樣乾淨、純潔的冬奧會。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）國家統計局昨日公佈的數據顯示，
內地製造業採購經理指數（PMI）結束
連續四個月下降，1月錄得49.5%，較
2018年12月回升0.1個百分點，但連續
第二個月處50%榮枯線以下，不過非製

造業PMI表現強勁，較去年12月回升
0.9個百分點至54.7%，創四個月新高。
西南證券宏觀分析師楊業偉表示，數據
顯示企業景氣度總體延續弱勢，經濟下
行壓力持續，但短期財政貨幣政策發力
托底，一季度經濟或平穩放緩。

製造業和非製造業PMI同步回升，帶
動1月綜合PMI產出指數錄得53.2%，
回升0.6個百分點，表明內地企業生產
經營活動總體增速加快。

外需惡化受抑
從製造業PMI分項指數看，1月生產

指數略有回升，新訂單指數在收縮區間
繼續下降，新出口訂單指數則在收縮區
間微升，顯示外需惡化得到一定抑制，
但內需仍在放緩。
國家統計局服務業調查中心高級統計

師趙慶河稱，調查結果顯示，反映原材
料成本高和人民幣匯率波動對企業生產
經營帶來一定影響的企業比重為34.5%
和12.7%，分別下降2.9個百分點和1.2
個百分點，均連續三個月回落，表明近
期企業原材料採購成本壓力有所緩解，
人民幣匯率波動影響也有所減輕。

節日效應帶動
分企業規模看，大型企業PMI結束連

續三個月回落趨勢，1月回升1.2個百分

點至51.3%，中小型企業經營狀況繼續
惡化，在收縮區間繼續下滑，分別回落
1.2 和 1.3 個 百 分 點 ， 至 47.2% 和
47.3%。
非製造業PMI中，服務業回升明顯，

1月服務業商務活動指數為53.6%，比
去年12月上升1.3個百分點，升至七個
月以來的高點。
趙慶河表示，在調查的21個行業中，

15個行業的商務活動指數高於臨界點，
其中批發、鐵路運輸、航空運輸、郵政
快遞、電信、銀行、保險、旅遊等行業
商務活動指數位於57%及以上較高景氣
區間，表明在節日效應和消費升級等因
素拉動下，相關行業表現比較活躍。

學者料降息可期
華泰證券宏觀首席經濟學家李超表

示，貨幣政策將會出現向穩增長切換的
過程，逐漸由靈活適度轉向穩健略寬
鬆，預計全年3次至4次降準，未來全
面降息可期，可能在二季度降低政策利
率10個基點。
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商務部：加強知識產權全方位保護

內地製造業PMI終止4連跌

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）中美新一輪高級別貿易磋商昨日
在美國華盛頓結束了首日談判。雙方
尚未對談判內容進行披露。外界預
料，此輪談判將聚焦前期分歧較大的
知識產權和技術轉讓等結構性問題。
雙方能否取得新進展對最終達成協
議，以及結束這場持續數月的貿易戰
至關重要。中國商務部新聞發言人高
峰昨日在京表示，中國近年來在知識
產權保護方面取得了巨大成就，並將
採取更有力措施進一步加強對知識產
權的全方位保護，同時正在立法進程
中的外商投資法將突出對外商投資的
促進和保護。

中美兩國本周三和周四在美國華盛
頓展開了新一輪高級別貿易談判。據
路透社報道，中國國務院副總理劉鶴
與美國貿易代表萊特希澤率領由雙方
多部門官員組成的代表團，在白宮旁
邊的艾森豪威爾行政辦公樓進行了緊
張磋商。
中國商務部新聞發言人高峰昨日在

例行記者會上透露，目前中美經貿磋
商正在進行中，沒有更多細節可以透
露，如果有進一步信息會及時通報。
美國貿易代表辦公室發言人亦未就討
論情況發表置評。不過，對於談判可
能聚焦的知識產權、市場准入等問
題，高峰予以回應。

已在19城設知識產權法庭
高峰表示，近年來，中國在知識產

權保護方面取得了巨大成就。在立法
方面，中國建立了符合國際通行規則
和中國國情的知識產權法律體系。通
過制定修訂多部法律法規，從不同角
度對知識產權保護提供有力的法律保
障。
在司法方面，中國近年來在北京、
上海、廣州設立了知識產權法院，在
19 個城市設立知識產權法庭，在北
京、杭州、廣州設立互聯網法院，有
效提升了知識產權審判的專業化水
平。

在行政執法方面，打擊知識產權侵
權假冒的力度進一步加強。針對一些
重點領域，開展保護專利權的「護
航」和「雷霆」行動、打擊網絡侵權
盜版的「劍網行動」等專項行動，有
效保護了海內外權利人的合法權益。
高峰還介紹了外商投資法的立法進

展情況。「新的外商投資基礎性法律
的出台，將在法律上確立對外商投資
實行准入前國民待遇加負面清單管理
制度，同時突出對外商投資的促進和
保護。」他說，這將是中國由商品和
要素流動型開放向規則等制度型開放
轉變邁出的重要步伐，為推進更高水
平對外開放提供堅實的法律保障。

習近平讚賞巴赫和國際奧委會長期以來
積極支持中國奧林匹克運動和體育事

業發展，並通過體育和奧林匹克運動促進
世界和平與發展。習近平強調，中方高度
重視籌辦北京冬奧會，目前各項工作正在
扎實有序推進。我們一定會積極努力，為
世界呈現一屆綠色、共享、開放、廉潔的
冬奧會。希望巴赫主席提出寶貴建議。

哪怕沒金牌 也要守規則
習近平指出，全民健身運動的普及和參
與國際體育合作的程度，也是一個國家現
代化程度的重要標誌。中華人民共和國建
立70年來，中國人民的健康素質有了很大
提高。中國從過去未能參加奧運會，到現
在已成為許多奧運項目中的佼佼者，這是
中國國運國力發展的重要體現。普及冰雪
運動，增強人民體質與中國實現「兩個一
百年」奮鬥目標也是契合的。舉辦北京冬
奧會還將為中國加強體育國際合作提供新
的機會。
習近平強調，中國主辦冬奧會的理念，
同我們共建「一帶一路」、推進綠色文明
建設和反腐倡廉的努力一脈相承。體育交

流正日益成為中國與「一帶一路」沿線國
家交往的一部分。中國政府對使用興奮劑
持「零容忍」態度，我提倡中國運動員哪
怕不拿競技場上的金牌，也一定要拿一個
奧林匹克精神的金牌，拿一個遵紀守法的
金牌，拿一個乾淨的金牌。中國將堅定主
辦一屆像冰雪一樣乾淨、純潔的冬奧會。

巴赫：運動可促國家全面發展
巴赫表示，北京冬奧會籌備工作務實高

效，充滿活力，給我留下深刻印象。我看
到中國運動員正積極備戰，場館建設把奧
運遺產和可持續發展很好地結合起來，中
國民眾對冬季運動充滿熱情。中國新華社
正式成為國際奧委會的合作通訊社，中國
中央電視台即將開播奧運頻道。我贊同習
近平主席所說，體育運動可以促進一個國
家的全面發展。相信北京冬奧會的籌備和
舉行，將推動冬季運動在中國的普及和在
世界的推廣。中方主辦冬奧會理念同國際
奧委會是一致的。中方冬奧組委同國際奧
委會的互信與合作令人滿意。感謝中方為
籌辦冬奧會所做的卓有成效的工作。我完
全相信中國將舉辦一屆精彩的冬奧會。

香港文匯報訊 據新華社報道，中
國外交部發言人耿爽昨日表示，中
方希望美方以開放包容的心態看待
其他國家的科技發展與進步，不能
只允許自己發展，容不得別人進
步。
在當日例行記者會上，有記者

問：據報道，日前，美國國會參院
情報委員會副主席沃納稱，中國大
型科技企業的有關行為一直令人感
到擔憂，這些企業在中國政府的幫
助下獲取並複製敏感技術。同日，
美國參院少數黨領袖舒默稱，中國
想取代美國的科技主導地位並且一
直在偷竊。你對此有何回應？
「美國是世界頭號科技強國，這
點我們承認。但同時我們也希望美
方以開放包容的心態看待其他國家
的科技發展與進步。不能只允許自
己發展，容不得別人進步。」耿爽
表示，動輒對他國的科技發展和進
步進行抹黑、指責和打壓，是完全
沒有道理的。
他強調，中國的科技發展成就一

不靠偷，二不靠搶，而是包括廣大
科技工作者在內的全體中國人民靠
智慧和汗水奮鬥出來的。
耿爽說，中美在科技領域存在競

爭是完全正常的。只要這種競爭是
正當的、公平的、符合規則的，就
有利於促進雙方的科技發展並帶動
人類整體的科技進步。中方願同美
方進一步加強科技領域的交流與合
作，更好造福兩國人民和世界人
民。中方對此持開放包容態度。
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三年後的2月4日，即北京冬奧會開幕之
日。巴赫率國際奧委會考察團1月29日先後
赴冬奧會張家口和延慶賽區，實地考察了比
賽場地建設情況。巴赫表示，北京冬奧籌備
工作到目前為止可打「滿分」。

北京冬奧會計劃使用24個競賽和非競賽
場館。2019年底至2021年各場館將陸續完
工。

從零開始研建設技術
冬奧會工程整體上專業性強、施工難度

大，尤其是位於延慶的國家高山滑雪中心和
國家雪車雪橇中心均為國內首次建設。國外
公司要價奇高才肯轉讓技術。中國建設者自
力更生，從零起步，研發出賽道曲面噴射和
精加工工藝方法、整套曲面找弧工具等，均

為國內首創。
延慶賽區建立了整體山地環境虛擬模

型，盡量減少建橋削山，平衡土方填挖，減
少渣土外運。綠色辦奧，是北京冬奧會籌備
工作中的一大亮點。

建全球首個智慧場館
北京賽區13個場館中有11個是2008年奧

運場館。冰上唯一新建的比賽場館國家速滑
館「冰絲帶」，將被打造成全球第一個智慧
場館。

巴赫表示：「我們非常有信心北京將為
《奧林匹克2020議程》樹立新標杆。」

從夏奧會到冬奧會，從順應到引領，這
是北京對奧林匹克的貢獻，也是中國對世界
的貢獻。 ■新華社

■巴赫1月29日來到河北省張家口市
和北京市延慶區，考察2022年北京冬
奧會籌辦進展。 新華社

■耿爽表示，中方希望美方以開放包容的心態
看待其他國家的科技發展與進步。 網上圖片

■■習近平昨日在北京人民大習近平昨日在北京人民大
會堂會見巴赫會堂會見巴赫。。 新華社新華社


